

Alex von Baer

“Muchas gracias a usted por esta respetuosa entrevista. Podría ser denominada la exclusiva de verdad”, señaló el exalcalde Daniel Jadue (PC) al finalizar una entrevista para Vía X con Freddy Stock, que fue emitida anoche y grabada en su casa, donde pasa arresto domiciliario tras ser formalizado por el caso Farmacias Populares. La broma, entre risas con Stock, parecía una directa alusión a su impasse con Iván Núñez de TVN: Jadue terminó parándose e insultándolo, reclamando por las preguntas y pidiendo “pasar a temas relevantes”.

Esta vez, sonriente, contaba que le ha hecho bien pasar tiempo en su casa en un “Descanso del Guerrero”, tras salir de la prisión preventiva en Capitán Yáber. La entrevista partió con su caso judicial, con Stock principalmente citándole frases de la fiscal Giovanna Herrera. A partir de ahí, Jadue disparó contra todo.

Atribuyó su caso a “un invento bastante formidable de una fiscalía absolutamente neoliberal”. Ello lo fundó en que el Ministerio Público, en las audiencias, “ha hablado de este problema de querer intervenir en el mercado...es no entender un poco la función política. Pero además, estar en contra de un modelo sociedad distinto al vigente”.

Luego, culpó de delitos al secretario ejecutivo de Achifarp Matías Muñoz, e incluso acusó que este modificó su testimonio presionado por la fiscal. “Lo que yo escuché en Yáber, y lo escucharon otros que están hasta hoy, es que Muñoz hizo un negocio judicial. Él contó dentro de la cárcel que la Fiscal le ofreció salir si él declaraba ratificando toda la teoría de la Fiscal. Es ilegal”, expresó. E incluso apuntó también al exalcalde de Valparaíso Jorge Sharp: “Tenía que fiscalizar el buen uso de los recursos, nunca cumplió”.

Así, comparó su caso de “guerra judicial” con el de Lula y Dilma, y dijo no confiar en la justicia chilena: “Quizás tengo un problema ideológico, creo que el Estado es un instrumento de dominación de clases”. Luego, arremetió contra los fiscales, hablando incluso de una indemnización en su favor.

“No le dan cuenta a nadie. Es más, cuando pierden una causa, arriesga el Estado una indemnización. Si yo salgo absuelto, alguien tendrá que indemnizarme todo el tiempo que me han impedido trabajar. No va a ser la fiscal la que va a pagar. Va a ser con plata de todos ustedes”, aseguró.

### Derrota en 2021

Ya en lo político, Jadue —cuyo sector se impuso en el reciente proceso de elección de la dirección del PC, que terminó con su aliado Lautaro Carmona ratificado de presidente— valoró el apoyo “de todo mi partido”. Entonces, le consultaron por una posible candidatura presidencial. “Mientras no haya una acusación yo no tengo ningún derecho político suspendido y puedo ser perfectamente candidato (...)”



El ex candidato presidencial PC Daniel Jadue, en una entrevista con Freddy Stock.

### Exalcalde PC

# En recargada entrevista, Jadue anuncia: "Estoy disponible a la presidencial"

Se lanza advirtiendo que se requerirá un "gobierno mucho más transformador" y acusa que la Fiscalía hizo un "negocio judicial" con otro imputado.

Lo he dicho más de una vez, si estoy disponible. No tengo problemas. Pero los liderazgos los escogen los pueblos (...) sin esperar a la democracia burguesa”, aseguró, confirmando lo narrado por el economista PC Manuel Riesco de que le solicitó renunciar a su militancia para competir desde ya como independiente, pero dijo que no estaría dispuesto salvo que el PC lo liberara.

¿Y Bachelet? “Tengo el mayor aprecio por ella”, dijo, aunque se mostró distante de una primaria con ella: apuntó a que su derrota con Boric se debió a que votaron electores de derecha. “Cuando tú tienes un sistema donde dejas que tus oponentes decidan cuál es tu candidato, dejan de tener valor democrático. Ha resultado evidente que en la primaria donde yo participé, participaron sectores que no eran de nuestro sector y que ayudaron a definir quién sería el candidato”.

“

Si yo salgo absuelto, alguien tendrá que indemnizarme. No va a pagar la fiscal, va a ser con plata de los chilenos”,

De todos modos, no se cerró a ser candidato parlamentario, y aseguró que que su partido “tiene varios nombres”, y lo importante es que “levante una opción que se comprometa a llevar adelante soluciones a los problemas de 2019”, como “pensiones de hambre, sueldos miserables, listas de espera”, pues “hace falta un programa de transformación”, que nacionalice los recursos naturales. Entre los nombres, mencionó a la ministra Jeannette Jara, la secretaria general Bárbara Figueroa, y Carmen Hertz.

### Críticas a Boric y palo a Winter

“Ha tenido aciertos y ha tenido cosas que no comparto”, dijo sobre el Presidente Boric. Expresando que aunque “ha avanzado” en el programa con la deuda histórica de los profesores y pensiones, “le duele haberle pasado 5.000 millones más a los

sinvergüenzas de la AFP, que son una asociación de fábricas de pobreza”. Luego, expresó otros desacuerdos con el Presidente: su apoyo a Zelenski, la ratificación del TPP-11, su giro en materia de retiros del 10% y su autocrítica a las pasadas críticas a Piñera.

“Yo no sé si alguien podría decir esa frase mirando a los ojos algunos familiares de las víctimas de las lesiones oculares, a Fabiola Campillay. No creo que hayamos sido injustos. Es más, yo creo que faltó cumplir la promesa que el Presidente hizo en campaña, que lo íbamos a perseguir y que lo íbamos a juzgar”, concluyó.

Y cuando hablaba de los presidentes PC, sin mediar provocación el exalcalde también criticó a otro frenteamplista, el diputado Gonzalo Winter. “Vamos a tener que escoger un gobierno mucho más transformador y que no haya gente que se pase para el otro lado con la oposición (...) Recuerdo ahora que hablébamos de la corrupción judicial, y la participación de un abogado (Jaime) Winter... me acordé del voto en contra de la acusación constitucional contra el ministro Matus del hermano del abogado Winter, a pesar de que todo el Frente Amplio votó a favor... el abogado Winter que trabaja con Hermsilla y que hace montajes contra mí”, aseguró, en alusión a un grupo de abogados al que acusa de involucrarlo en el caso Luminarias.

“

Es evidente que en la primaria donde yo participé, sectores que no eran de nuestro sector definieron al candidato”,